
Assemblée   de   la   Liturgie   de   la   Parole   du   17/08/2019   à   18h00   Sacré-Coeur   :   le   commentaire  
 
Paroissiens   et   paroissiennes   de   Mouvaux   et   d’ailleurs,permettez-moi   de   vous   associer   à   ma  
réflexion   des   textes   de   ce   jour   proposés   par   l’Eglise.  
Dans   la   première   lecture,   le   prophète   Jérémie   dérange   et   pour   le   faire   taire   et   donc   le   faire  
mourir,   on   le   jette   dans   une   citerne   pleine   de   boue   mais   Dieu   “sauve   son   prophète”   par  
l’intermédiaire   d’un   étranger,   un   éthiopien.  
Le   Seigneur   vient   à   notre   secours   à   condition   de   le   demander   :   c’est   le   psaume.  
Dans   la   deuxième   lecture,   Saint   Paul   compare   la   vie   chrétienne   à   une   course.  
Quant   aux   paroles   de   l’Evangile   de   Saint   Luc,   elles   sont   rudes   et   difficiles   à   comprendre.  
Jésus   nous   dit   :   Je   suis   venu   apporter   un   feu   sur   la   terre   et   recevoir   un   baptême   ;   or   Jésus   a  
déjà   reçu   le   baptême   par   Jean-Baptiste,   fait   relaté   par   trois   évangélistes   :   Luc,   Marc   et  
Matthieu,   au   début   de   la   vie   publique.  
Mais   il   s’agit   ici   de   la   Passion   et   de   la   Croix   et   Jésus   nous   rappelle   nos   divisions   même   dans  
notre   Eglise   :   protestants,   anglicans,   orthodoxes,   catholiques   ne   sont   pas   unis.   Une   semaine  
pour   cette   unité   y   est   consacrée   en   janvier   de   chaque   année   dans   le   monde.   Nos   divisions  
aussi   dans   nos   familles   et   nos   relations   /   politiques   et   religions   en   sont   souvent   les   points  
sensibles.  
Pourquoi   sommes-nous   divisés   ?   parce   que   chacun   veut   rester   sur   ses   positions   et   c’est   un  
dialogue   de   sourds   !   Si   chacun   faisait   un   pas   vers   l’autre   avec   une   écoute   bienveillante,  
nous   nous   comprendrions   mieux.  
Ces   incompréhensions,   nous   y   sommes   confrontés   à   tout   instant   et   la   victoire   du   Chrétien  
sera   d’apporter   la   paix   de   Jésus.   Dans   ce   monde   violent,   le   chemin   de   la   paix   n’est   pas  
facile   :   c’est   une   lutte.   Présent   en   chacun   de   nous,   l’Esprit   Saint   nous   dicte   (pourvu   que  
nous   l’ayons   invoqué..)   les   réponses   aux   questions   que   nous   nous   posons   et   aussi   qui   nous  
sont   posées.  
L’Esprit   Saint   agit   aussi   en   nous   ;   il   faut   juste   s’effacer   et   se   laisser   conduire.   Plus   on   devient  
humble   et   plus   l’Esprit   Saint   peut   faire   son   chemin   en   nous.   Que   chacun   sache   être   la  
flamme   de   l’espérance.   
Ce   jour,   nous   sommes   réunis   pour   écouter   “la   Parole   de   Dieu”.   Comme   il   l’a   été   rappelé,   ce  
n’est   pas   une   messe   car   il   n’y   a   pas   de   prêtre.   Prions   pour   les   vocations   :   Dieu   appelle  
toujours   mais   les   ouvriers   chez   nous   sont   moins   nombreux   à   répondre   à   son   appel.   Prions  
pour   les   prêtres   et   aussi   en   union   avec   tous   les   pèlerins   de   Lourdes   et   d’ailleurs   et   leurs  
accompagnateurs   réunis   pour   l’Assomption   de   la   Vierge   Marie.  
La   foi   est   un   “don   de   Dieu”   :   on   rencontre   quelquefois   des   êtres   qui   rayonnent   de   l’Amour   de  
Dieu.   La   foi   n’est   pas   une   idée,   mais   une   rencontre,    une   proposition.   Rentrons   dans   une  
église,   écoutons   le   silence   !   et   nous   sentirons   la   présence   de   Dieu.   Osons   dire   “ta   Parole   est  
une   lampe   sur   ma   route,   Seigneur,   donne-moi   la   force   de   partager   cette   “Bonne   Nouvelle”,  
de   la   faire   grandir,   de   ne   pas   la   garder   pour   moi   et   de   la   rayonner   autour   de   nous   en   fidèles  
disciples   missionnaires”.  
Optimiste,   je   suis   mais   pas   naïve   !   je   vois   la   violence   dans   le   monde   et   toute   les   affaires   qui  
secouent   l’Eglise.   L’homme   est   capable   du   pire   mais   aussi   du   meilleur.   Mais   je   vois   aussi  
cette   immense   générosité   ou   solidarité   qui   s’est   mise   en   place   après   les   attentats   ;  

- et   la   clameur   de   la   foule   de   gens   qui   demande   que   le   prêtre   assassiné   à  
Rouen   soit   reconnu   saint  

- ou   encore   la   stupéfaction   du   plus   grand   nombre   lors   de   l’incendie   de   Notre  
Dame   de   Paris   :   elle   est   abîmée,   en   partie   détruite,   mais   elle   renaîtra.  

-   plus   près   de   nous,   c’est   la   visite   attendue   de   la   voisine   attentionnée,   et   bien  
d’autres   exemples   encore.  



Tout   ce   que   vous   voudriez   que   les   autres   fassent   pour   vous,   faites-le   pour   eux.  
et   le   pape   François   est   champion   pour   nous   donner   de   bonnes   idées,   entre   autres,   je   cite   :  

- “Ne   nous   lassons   pas   de   travailler   pour   un   monde   plus   juste   et   solidaire”  
- “Arrête   de   te   lamenter   et   agis   !”  

Le   chant   final   nous   envoie,   nous   sollicite,   vous   et   moi,   chacun   d’entre   nous.  
Allez   par   toute   la   terre   !  

Comme   Marie,   ayons   confiance.  
Dieu   n’abandonne   pas   les   siens   !  
 
Christine   HUBAUT  

 
 
 


